

COMITÉ D'ACTION OUVRIER

(UNION OUVRIÈRE & LIGUE DU PERSONNEL A TRAITEMENT FIXE RÉUNIES)

SIÈGE SOCIAL :

CHAMBRE DE TRAVAIL

RUE DES
TERREAUX-DU-TEMPLE

Le 10 Novembre, 1918.

Au camarade Charles SCHURCH.

Secrétaire de l'Union Syndicale Suisse.

B E R N E.
=O=O=O=O=O=

Mon cher camarade.

Pour donner suite à ta lettre express datée du 7, mais reçue que le 8 crt., à 5 1/2 heures du soir, je te communique ce qui suit sur la situation à Genève:

Vendredi 8 crt., à 10 heures du matin j'ai reçu un coup de téléphone du camarade Ilg, m'avisant que le Comité d'action d'Olten avait décidé de faire décréter la grève générale dans les principales villes suisses pour le samedi 9 crt. et me chargeant de faire le nécessaire pour qu'elle se produise également à Genève.

J'ai immédiatement avisé mes collègues du Comité d'action ouvrier de Genève et nous avons décidé en attendant les instructions supplémentaires qui devaient nous parvenir dans la journée, de nous rassembler le soir même avec le Comité de l'Union ouvrière.

A 5 1/2 heures du soir, nous avons reçu, Nicolet et moi, les instructions contenues dans ta lettre express. Nicolet prit sur lui de faire tirer immédiatement 10.000 feuilles volantes selon le texte reçu. L'imprimeur auquel il s'adressa étant absent à ce moment, il fut convenu avec le contremaître de l'imprimerie que les typos feraient des heures supplémentaires pour que nous puissions avoir les feuilles à minuit. Nous pensions trouver assez de monde dans la cours de la soirée pour les faire distribuer à la première heure du matin, mais nous avions compté sans l'imprimeur, qui à son retour à l'imprimerie,

COMITÉ D'ACTION OUVRIER

(UNION OUVRIÈRE & LIGUE DU PERSONNEL A TRAITEMENT FIXE RÉUNIES)

SIÈGE SOCIAL :
CHAMBRE DE TRAVAIL
RUE DES
TERREAUX-DU-TEMPLE

Le 10 Novembre, 1918.

3.

téléphona à Nicolet qu'il refusait de faire ce travail.

A 8 1/3 heures nous nous trouvions rassemblés une partie du Comité d'action ouvrier, le Comité de l'Union ouvrière et une trentaine de délégués et d'hommes de confiance que nous avions pu atteindre dans la journée. Nicolet nous fit rapport de sa mésaventure avec l'imprimeur et nous donna connaissance d'une lettre du Comité de la Ligue du Personnel à traitement fixe, bus déclarant que n'ayant reçu aucune instruction de son C.C. à St.Gall, il s'absténait de participer au mouvement. (C'est pour cette raison que le C.A.O. ne se trouvait pas présent au complet.) Après avoir longuement discuté la situation et convenu qu'il nous était matériellement impossible de déclencher la grève générale dans ces conditions pour le lendemain matin, nous décidâmes de convoquer une assemblée générale des délégués à l'U.O. des comités de syndicats et des hommes de confiance pour le samedi soir et de proposer la grève générale pour le lundi matin.

Samedi soir, nous nous trouvâmes en face d'une centaine de délégués auxquels nous exposâmes la situation et notre proposition. Après discussion nous passâmes au vote par bulletins secrets et le résultat fut le suivant: 45 oui, 44 non, 1 bulletins blancs et un nul. Dans ces conditions il ne nous restait rien autre à faire qu'à nous abstenir. Les employés de trams n'étaient pas représentés et même présents, il est certain qu'ils auraient voté contre la grève générale, venant de terminer il y a quelques semaines un mouvement qui finit par une grève d'une semaine. Nous ne pouvons pas ici à Genève non plus compter sur

COMITÉ D'ACTION OUVRIER

(UNION OUVRIÈRE & LIGUE DU PERSONNEL A TRAITEMENT FIXE RÉUNIES)

SIÈGE SOCIAL:
CHAMBRE DE TRAVAIL
RUE DES
TERREAUX-DU-TEMPLE

Le 10 Novembre, 1918.

3.

les employés des Services industriels, de sorte que même si nous avions eu une majorité suffisante, notre grève risquait tout au plus d'être une grève de protestation des ouvriers des usines et des chantiers. Par conséquent les bourgeois l'ont échappée belle à Genève et ils s'en réjouissent. Espérons que cela ne durera pas toujours.

Nous avons donc décidé d'organiser en lieu et place de la grève, un grand meeting de protestation pour lundi soir au Bâtiment électoral. Nous avons fait tirer 300 affiches et 8.000 feuilles volantes qui seront distribuées ce soir à 5 heures à tous les délégués présents hier au soir, afin qu'elles soient distribuées demain matin dans toutes les usines, ateliers et chantiers de la place. Nous espérons à cette occasion avoir l'appui des Employés à traitement fixe et, par conséquent avoir une bonne affluence. Je t'aviserai mardi du résultat.

Maintenant je voudrais que tu rendes les Comité d'Action d'Olten attentif, qu'à la prochaine occasion il faut absolument qu'il tienne mieux compte de la situation à Genève. Nous n'avons ni quotidien, ni imprimerie, et, il nous est matériellement impossible de déclencher un pareil mouvement dans l'espace de 12 heures. Il faut que nous soyons avisés au moins 48 heures à l'avance, autrement nous nous trouverons dans la même situation qu'aujourd'hui.

Cordiales salutations.

Pr.- Le Comité d'Action Ouvrier de
Genève:

Le Secrétaire:

W. Hubacher